

Billet du mois

Derrière les masques



A. BOURRILLON

Ce billet est dédié aux organisateurs et participants aux congrès et réunions de Pédiatrie dont l'engagement demeure plus que jamais nécessaire, afin de maintenir les liens précieux de leur présence à l'enfant.

Conférences au Palais des Congrès de Saint-Malo.

À chacun des quatre étages du grand auditorium, très régulièrement espacés, des visages masqués.

Étonnantes présences. Auxquelles offrir notre présence.

Derrière les masques.

Je garde en mémoire ces jeux de théâtre qui nous proposaient de porter un masque dépourvu de toute expression et exigeaient de nous d'imprimer à nos mouvements sur scène une présence *visible* derrière une apparente neutralité, semblable à celle de notre tête en celluloïd...

Aucun effort de concentration ne pouvait nous permettre l'exercice.

La Présence s'invitait en nous : présence à l'autre, présence à soi.

Il en était alors, comme dans ses dessins ou les parties vides font respirer le trait, lui donnant son sens et sa force.

"Accueillir le visage est percevoir l'intime présence de l'autre", écrivait le philosophe Emmanuel Levinas. Celle qui porte les attentes et guette la confiance. L'authentique rencontre.

C'est la rencontre qui permet de rejoindre *l'autre* là où il est et de ne pas le perdre.

C'est la rencontre qui surprend, étonne et émerveille l'enfant dans ses propres découvertes.

C'est la rencontre qui ne peut dissimuler le rayonnement de l'être.

Même derrière les masques.

Entre la *transparence* et les *secrets* des visages, les masques nous conduiront peut-être à réinventer ces jeux *secrets* dont les règles *transparentes* permettent le partage.